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Fenats Nacional instala la idea de un paro nacional para llegar a acuerdo con Minsal

Comparativa de asignación técnica, con acuer-
do del año 2023; trato que ha cambiado este
2024 con la reducción presupuestaria.

• La confederación busca negociar distintas
áreas, tales como carrera funcionaria, boni-
ficación de grados del estamento técnico, in-
centivo al retiro, ordenamiento por planta, en-
tre otras.-

La confederación de
trabajadores de la salud,
Fenats Nacional, está en
miras de un paro a ni-
vel país luego de pre-
sentar sus más sentidas
demandas al Gobierno,
con el objetivo de avan-
zar en la negociación de
éstas. Postergación la-
boral, carrera funciona-
ria y falta de reconoci-
miento, son solo algu-
nas de las problemáticas
que presenta el gremio
a nivel nacional y que,
en Aconcagua tiene ba-
ses en los Cosam de
ambas provincias y en
el complejo Cajales.

En este sentido, lo
presentado por Fenats
Nacional tiene que ver
con el ascenso de un
grado cada cuatro años,
con una bonificación de
$200.000 para el grado
tope del estamento téc-
nico, compromiso ad-
quirido en el año 2023.
La disconformidad
apunta a que en la últi-
ma propuesta (2024)
por parte del Ministerio
de Salud (Minsal), y
donde se hace una re-
ducción del presupues-
to, las cifras son
$32.000 para el grado
de inicio y poco más de
$80.000 para el grado
tope.

Si bien, no hay fe-

cha para una moviliza-
ción a nivel nacional, la
organización está insta-
lando la idea con el fin
de poder resolver estas
problemáticas. Además
de las bases menciona-
das, está latente la posi-
bilidad de que se una el
Hospital San Camilo de
nuestra comuna.

Daniel Bartch, se-
cretario general de la
Confederación Fenats
Nacional y presidente
de Fenats Nacional Co-
sam San Felipe, Los
Andes y establecimien-
tos dependientes del
Servicio de Salud Acon-
cagua (SSA), explicó
detalladamente la dis-
conformidad que existe
desde el gremio a nivel
nacional y sus proble-
máticas. «Para nuestra
Confederación Fenats
Nacional es importante
que el Gobierno se pue-
da hacer cargo de un
avance concreto y con
un nivel presupuestario
acorde a las necesida-
des de los trabajadores
y trabajadores. Esto no
tiene que ver con un
tema solo de carrera

funcionaria, sino que
también tiene que ver
con la asignación técni-
ca que buscan, de una
u otra forma, que am-
bos espacios avancen
desde un proyecto de ley
y un marco presupues-
tario apropiado y, sobre
todo, cuando el presi-
dente dentro de su pro-
grama manifiesta poder
generar cambios en la
carrera funcionaria y
también en el incentivo
al retiro.

«Hoy día para no-
sotros es importante
poder avanzar en el
marco regulatorio de
una nueva carrera fun-
cionaria, así como lo
hemos estado manifes-
tando con las otras or-
ganizaciones que parti-
cipan en este espacio de
negociación, en donde
no solo se busca una
mejora para un esta-
mento en específico,
sino que para el esta-
mento profesional, téc-
nico, administrativo y
auxiliar de la ley
18.834, que de una u
otra forma, representan
a más de 170.000 traba-
jadores del ámbito de la
salud», indicó.

En este mismo con-
texto, Bartch estableció
que «hoy día creemos
que no podemos noso-
tros mantener la confor-
midad con la elimina-
ción y la propuesta del
Ministerio de Salud,
con solo la eliminación
de un grado, sino que,
al contrario, debemos
avanzar en aspectos que
tiene que ver con el
traspaso de la contrata
a la titularidad, con
cambio de los grados de
todos, de ordenamiento
en la planta, por las
condiciones etarias, y
otras materias que son
importantes para los
trabajadores y trabaja-

doras. El Ministerio de
Salud hoy día manifies-
ta que no se puede
avanzar, debido a que la
piedra de tope sigue
siendo el ministro Mar-
cel y que el Ministerio
de Hacienda, de una u
otra forma, no tiene la
capacidad de visualiza-
ción de lo que significa
hoy día, poder generar
cambios en la estructu-
ra de los procesos de
remuneraciones y los
procesos de ingresos
que requieren los traba-
jadores y trabajadoras,
sobre todo cuando veni-
mos a posta de un Esta-
llido Social, aposta de
una pandemia en que
fueron todos reconoci-
dos y aplaudidos por la
sociedad y que, de una
u otra forma, salvaron
miles de vidas de cada
uno de los chilenos»,
precisó respecto a las
trabas en las negocia-
ciones.

Respecto a la asig-
nación técnica, que hoy
día descartan por reduc-
ción presupuestaria y el
incentivo al retiro, ase-
guró que «hoy día no-
sotros creemos que la
asignación técnica
siempre debe ser un re-
conocimiento universal
para el estamento técni-
co, pero que, sin embar-
go, el acuerdo realiza-
do el año 2023 entre el
Ministerio de Salud, el
Gobierno y las organi-
zaciones partícipes de
la Mesa del Sector Pú-
blico, se elimina a tra-
vés de una nueva pro-
puesta que genera el

Ministerio de Hacienda
de forma paupérrima y
que no es justa para los
trabajadores y trabaja-
dores. Estamos hablan-
do que, inicialmente la
propuesta era del gra-
do 23, recibir una boni-
ficación de 83.209 pe-
sos, llegando al grado a
tope, que sería el grado
once del estamento, de
200.000 pesos aproxi-
madamente.

«En donde final-
mente, hoy día se men-
ciona que el ministerio
hace reducción del pre-
supuesto y genera en-
tregando al grado de
inicio sobre los 32.000
pesos y el grado tope
hasta los 80 y tantos mil
pesos, lo cual de una u
otra forma genera la
desconformidad y ahí es
donde también nosotros
decimos bueno, hay or-
ganizaciones que hoy
día quieren estar bien
con el Ejecutivo, sin em-
bargo, no velan por la
real representación de
los intereses de los tra-
bajadores y trabajado-
res de este testamento.
También, es importante
avanzar en un incenti-
vo el retiro, porque hoy
día tenemos el 15% de
los funcionarios, que
representa más de ocho
mil trabajadores y tra-
bajadores que están a
posta de jubilarse, en-
tre los 45 y 65 años, y
que eso genera también
de que nosotros hoy día
tengamos una ley de in-
centivo del retiro que no
avanzó más allá de un
nivelprecario que gene-

ra como propuesta el
Gobierno», dijo el se-
cretario general de Fe-
nats Nacional.

Finalmente, Daniel
Bartch reconoció que la
idea de un paro ya se
encuentra instalada.
«La ley, cuando la deja
la Presidenta Michelle
Bachelet, contaba de
una cantidad de tiempo
de duración, que era 10
años; finalmente el Go-
bierno la extiende un
año, hasta el 31 de di-
ciembre del 2025 y en
las nuevas propuestas,
extenderla desde el año
2025 hasta el año 2030,
lo cual está por bajo la
línea de lo que nosotros
consideramos una pro-
puesta que vaya en una
mejora y de una perma-
nencia.

«Es por eso que esta
organización está soli-
citando que sean 20
años de duración y que
obviamente, hoy día
pueda haber un incen-
tivo que se reajuste, no
de 560 Unidades de
Fomento, sino que, de
1.000 Unidades de Fo-
mento, con otras condi-
ciones para abordar y
resolver problemáticas
que afectan a los traba-
jadores y trabajadores.
Hoy nuestra organiza-
ción está en una insta-
lación de un paro; un
paro que no consta de
un apellido, sino que un
paro que constantemen-
te va a ir avanzando
para que el Gobierno
escuche a los y las tra-
bajadores de salud»,
cerró.

Fenats
Nacional
está en
miras de un
paro nacio-
nal. En
Aconcagua
cuenta con
bases en
Cosam de
ambas
provincias y
complejo
Cajales.
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